



UNIVERSIDAD JESUITA DE GUADALAJARA

[el ITESO en la sociedad](#)
[el ITESO en la empresa](#)
[el ITESO en la investigación](#)
[el ITESO en el mundo](#)

[aspirantes](#)
[alumnos](#)
[egresados](#)
[study at iteso](#)

[Rectoría](#) | [Dependencias](#) | [Dirección de Integración Comunitaria](#) | [Dependencias](#) | [Centro de Investigación y Formación Social](#) | [Se reitera la gravedad por contaminación](#)

Se reitera la gravedad por contaminación

En el marco del Foro Internacional "El Agua en México: problemática, conflictos y perspectivas" el Tribunal Latinoamericano del Agua, reitera su preocupación por la grave situación que persiste en el caso del Río Santiago, ubicado en Jalisco. Consulta el veredicto anexo.



[1.marzo.2011] En el marco del Foro Internacional "El Agua en México: problemática, conflictos y perspectivas", desarrollado los días 23 y 24 de febrero de 2011 en el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM, en Cuernavaca, Morelos; El Tribunal Latinoamericano del Agua, instancia internacional de justicia ambiental para la discusión y análisis de controversias respecto a los problemas hídricos en América Latina, reitera su preocupación por la grave situación que persiste en el caso del Río Santiago, ubicado en Jalisco. En particular por la persistencia y profundización de las afectaciones ambientales y a la salud que viven los pobladores de los municipios de El Salto y Juanacatlán.

El Tribunal Latinoamericano del Agua manifiesta respetuosamente, su preocupación por el tipo de respuestas públicas que las autoridades del Estado Mexicano, el Estado de Jalisco y los distintos gobiernos municipales involucrados, están dando al caso del río Santiago; debido a que se identifica una estrategia mediática, que busca relativizar el problema y dar a las soluciones técnicas parciales, un alcance que no corresponde al de una visión integral, capaz de solucionar de fondo, los problemas ambientales y los conflictos sociales que genera la situación del río; a lo que se agrega el franco avance de políticas urbanas, comerciales e industriales insustentables y excluyentes, fortaleciendo así la tendencia a la degradación. Si bien las soluciones técnicas pueden coadyuvar a resolver algunos aspectos importantes de la problemática, es necesario que en el caso del río Santiago, se incorpore de manera decidida la perspectiva ecológica del ciclo del agua, así como la necesidad de una verdadera, consistente y efectiva participación social, para darle tratamiento profundo a las causas de la contaminación y no solo a sus efectos.

En consecuencia, y después de haber analizado las presentaciones de seguimiento sobre el caso del río Santiago, el Tribunal Latinoamericano del Agua, considera que no existen aún avances consistentes para resolver la situación del río Santiago, por lo cual insiste en que las autoridades involucradas asuman, con compromiso ético, el veredicto hecho en su audiencia pública en Guadalajara durante octubre de 2007 (anexo).

AGENDA ITESO

SERVICIOS

[sobre el ITESO](#)
[vida académica](#)
[cátedras](#)
[acompañamiento a jóvenes](#)
[organigrama y directorio](#)
[sala de prensa](#)

[Conectar](#)

Responsables:**Javier Bogantes**

Director del Tribunal Latinoamericano del Agua

Mario Edgar López Ramírez

Comité científico técnico del TLA

Investigador del Centro de Investigación y Formación Social, ITESO

**Veredicto**

Hecho en audiencia pública en Guadalajara, durante octubre de 2007 y que no se ha cumplido por parte de autoridades.

Entrevista a Javier Bogantes

El pasado lunes 28 de febrero se charló en Radio Universidad sobre esta preocupación desde el Tribunal Latinoamericano del Agua.

El TLA critica las soluciones a medias para resarcir la contaminación del río Santiago

[La Jornada] Mario Édgar López Ramírez, explicó que el organismo internacional considera que la agenda en materia de acciones para resarcir el daño ha quedado pendiente por lo que insistirán en que se retome.

Minimizan Polución

[Mural] Por Andrés Martínez. Los tres niveles de Gobierno minimizan el problema ambiental del Río Santiago y no buscan una solución integral de fondo, consideró ayer el Tribunal Latinoamericano del Agua.

biblioteca

revistas

libros

arte y cultura

deporte y salud

espiritualidad



INSTITUTO TECNOLÓGICO Y DE ESTUDIOS SUPERIORES DE OCCIDENTE
PERIFÉRICO SUR MANUEL GÓMEZ MORÁN # 8535-C.P. 45604
TLAQUEPAQUE, JALISCO, MÉXICO
TELÉFONO-COMUTADOR 45 21 31 36 63-3434
PORTAL@ITESO.MX